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Н А Ч А Л О 

В канун праздника — дня 
города Славутича — вспо-
минается зима 1987 года, 
когда в одном из отдален-
ных лесных уголков Чер-
ниговской земли был забит 
в мерзлый грунт первый 
колышек. Колышек, с кото-
рого начался самый моло-
дой город в нашей стране. 

Десант строителей при-
ступил к работе, одновре-
менно строя Славутич и об-
живая поселки Лесной и 
Якорь. В предельно сжатые 
сроки была выработана 
стратегия строительства, 
спроектированы жилые 
кварталы с набором необ-
ходимых для обслуживания 
населения объектов, обще-
городской центр, инженер-
ные сети. Громадная маши-
на беспрецедентного стро-
ительства, заведенная Пра-
вительственной комиссией, 
начала набирать обороты. 
Времени на раскачку не 
было. Все понимали: пре-
дельно сжатые сроки стро-
ительства — это не чья-то 
прихоть, а объективная не-
обходимость. 

Через год с небольшим 
после начала строительства 
были вручены первые ор-
дера жителям города, А 

еще через полгода стал воз-
м о ж н ы м переход Черно-
быльской А Э С на безвахто-
вый метод работы. 

Сегодня, в день праздни-
ка города, мы в первую 
очередь должны сказать 
слова нашей глубокой бла-
годарности всем тем людям, 
которые откликнулись на 
приглашения и приняли 
участие в его строительст-
ве. Это их трудом созданы 
такие кварталы, построены 
просторные квартиры и пер-
вые объекты социальной 
сферы, город приобретает 
о с о б у ю красоту и привле-
кательность. 

Однако наряду с достиг-
нутым мы должны видеть 
и говорить сегодня о тех 
проблемах, которые у нас 
есть, о тех вопросах, кото-
рые, к сожалению, реша-
ются еще далеко не так, 
как хотелось бы. Всего не 
перечислишь, но о главном 
следует сказать. Прежде 
всего необходимо признать, 
что в ходе проектирования 
а также в организации стро-
ительства был допущен ряд 
ошибок, для исправления 
которых потребовалось при-
нятие дополнительных мер 
и расходование дополни-

тельных средств. Например, 
строительство жилья было 
спланировано опережаю-
щими по сравнению со 
строительством объектов 
обслуживания темпами. Это 
привело к ситуации, когда 
при наличии значительного 
количества заселенных квар-
тир недостает нам отдель-
ных служб соцкультбыта, 
особенно культурных уч-
реждений. 

Просчеты, допущенные 
при проектировании Славу-
тича, пришлось исправлять 
уже в момент заселения. 
Были построены крайне не-
обходимые магазины: «Ово -

время утвержден генераль-
ный план строительства го-
рода с 30-тысячным насе-
лением. А жизнь торопит, 
делая новые коррективы. 
Производственным объеди-
нением «Комбинат» внесе-
ны предложения по перево-
ду объединения на безвах-
товый метод работы в пер-
спективе и расселением ра-
ботников и членов их се-
мей в городе. Таким обра-
зом, в недалеком б у д у щ е м 
в Славутиче будет прожи-
вать до 60 тысяч жителей. 
В настоящее время эти пре-
дложения изучаются в со-
ответствующих органах. 

щи», «Стройматериалы», 
«Новосел», «Спорттовары», 
временный автовокзал, дру-
гие объекты на о б щ у ю сум-
му около миллиона рублей. 

В связи с развитием ин-
фраструктуры города и 
созданием новых рабочих 
мест возникает проблема 
комплектации их подготов-
ленными людьми. Предпо -
ложение, что 90 процентов 
этих мест будут заняты вто-
рыми членами семей работ-
ников Чернобыльской А Э С , 
не находит своего подтвер-
ждения на практике. В то 
же время уже сейчас не-
обходимо решать вопрос об 
обеспечении работой 'чле-
нов семей энергетиков. Это 
приводит к необходимости 
создания в городе пред-
приятия одной из отраслей 
народного хозяйства. 

У любого города должно 
быть будущее. Есть оно и 
у нашего города. И вряд 
ли можно согласиться с ут-
верждением начальника 
«Укрэнергостроя» В. Т. Ки-
зимы на страницах респуб-
ликанской печати о том, что 
Славутич — город без бу-
дущего. Судите сами. Вна-
чале было решено строить 
город на 20 тысяч жителей. 
Но такой масштаб на по-
верку для Славутича ока-
зался мал. И в настоящее 

Будущее города в вопро-
сах строительства связано 
с трестом «Славутичатом-
энергострой». Сейчас осо-
бенно волнуют вопросы 
формирования коллектива 
треста, укрепления его кад-
рами специалистов, созда-
ния необходимой матери-
ально-технической базы. 

Сложные проблемы при-
ходится решать и основно-
му нашему предприятию — 
Чернобыльской А Э С . При 
проведении большой рабо-
ты по формированию прак-
тически нового трудового 
коллектива необходимо обе-
спечить безопасную эксплу-
атацию энергоблоков стан-
ции. 

При образовании в такой 
короткий промежуток вре-
мени множества различных 
коллективов отношения ме-
жду ними не всегда скла-
дываются на деловой осно-
ве. Здесь необходима лом-
ка сложившихся стереоти-
пов, поиск новых подходов, 
бе з противостояний, на ос-
нове взаимной заинтересо-
ванности, консолидации сил 
по решению имеющихся в 
Славутиче проблем. 

С чьей-то легкой и неза-
дачливой руки в обиход во-
шел термин «спальный го-
род», то есть имелась в ви-
ду ситуация, при которой 

славутичское жилье будет 
использоваться только для 
ночевки персонала Ч А Э С . 
Сейчас с этим трудно, да 
что там, невозможно со-
гласиться. Мыслимо ли, что-
бы в эпоху перестройки по-
явился какой-то город-при-
даток, город-ночлежка? Нет, 
он будет и уже начинает 
жить полнокровной жизнью 
со своим общественным, 
нравственным климатом. 
Некоторые наиболее важ-
ные аспекты развития пре-
дусмотрены в разработан-
ных городским Советом на-
родных депутатов програм-
мах: «Здоровье», «Народное 
образование», «Культура», 
«Спорт», реализация ко-
торых ставит в центр всей 
работы человека, формиро -
вание образованной, здоро -
вой, гармонически развитой 
личности. На первое место 
выдвигается забота о детях, 
о тех, кто будет продол-
жать начатое нами дело. В 
городе имеются все необ-
ходимые условия для этого. 

Лицо Славутича опреде-
ляют не только красивые 
дома, газоны — лицо горо-
да в первую очередь опре-
деляется обра зом жизни 
его населения. М о г у смело 
сказать, что в Славутиче 
живут хорошие люди, любя-
щие свое дело, с понима-
нием относящиеся к вре-
менным трудностям и про-
блемам. Если говорить об-
разно, есть у нас и свой 
золотой фонд. Это те, кто, 
не жалея личного времени, 
сил и энергии, работает с 
нашим подрастающим поко-
лением. Ярким примером 
здесь являются ветераны 
войны и труда Екатерина 
Николаевна Титова, семья 
Люшеновых и многие дру-
гие. Нам нужны именно та-
кие энтузиасты во многих 
сферах. Без них новые от-
ношения в городе нала-
дить будет очень трудно. 

За короткую жизнь горо-
да у нас зародилось не-
мало хороших традиций. 
Слово «впервые» стало, на-
верное, самым популярным 
словом Славутича. М ы впер-
вые празднуем день горо-
да, и это должно стать еще 
одной доброй традицией. 

Поздравляю вас, дорогие 
горожане, с праздником! 
Пусть счастье войдет в каж-
дую квартиру. Успехов Вам 
во всех добрых делах, мира 
и радости. 


